



Euphorbe en Ilabakan

DES NOUVELLES - bilan du premier semestre 2014

Rapport des activités de l'Association Euphorbe en Ilabakan

Introduction

Outre les importantes activités d'achat des céréales pour la BC, des chèvres, et d'aliments détaillés pour la BAB, ce 1^{er} trimestre de l'année 2014 a vu aussi l'appui de l'Association à la cantine scolaire d'une somme de 2.275.000F.

3 500 €



Le moulin

I Moulin à grains

Le moulin à grains a eu une panne au début du mois de Mars, mais il a été réparé par le comité de gestion ce qui explique le solde caisse de 95.250.F.

140 €

Les chèvres

II Projets - chèvres.

Ce trimestre a consisté à l'achat de 152 chèvres à 22.000 l'une pour satisfaire 38 femmes à raison de 4 chèvres par femme. Cette opération a été menée avec rigueur et patience pour offrir aux bénéficiaires un cheptel sain et irréprochable ce qui m'a conduit à vérifier les chèvres une à une et renvoyer celles qui ne nous convenaient pas. Cela nous a conduit à dépasser le délai fixé.

Simultanément à cette opération d'achat de chèvres, j'ai eu à dresser une liste exhaustive des femmes répondant aux critères par site. Après analyse j'ai retenu 2 sites: Inwagheur avec 32 bénéficiaires et Tomaya avec 6 bénéficiaires.

33.5 €

Le choix est motivé par les faits suivants :

- La plus grande communauté Illabakan réside à Inwagheur ;
- Dans les zones nomades, tout village est synonyme de pauvreté car les nomades qui se sédentarisent n'ont rien comme cheptel. Ce qui ont quelque chose restent en brousse avec leurs animaux à la recherche du pâturage ;
- La demande est si importante à Inwagheur, qu'il faut un nombre important des bénéficiaires.



- Les autres sites ont un nombre faible des femmes qui répondent aux critères. (2)

Cette opération, dont l'engagement le fondement n'est plus à démontrer sur l'engagement qu'elle a suscité, a conduit certaines familles pauvres qui résident encore en brousse à grossir le village d'Inwagheur pour espérer bénéficier des chèires.

Ai-joint à ce rapport la liste des femmes bénéficiaires des 2 sites avec leurs photos par ordre (la première femme sur la liste est la 1^{ère} sur les photos ainsi de suite. Les 32 premières sont d'Inwagheur et les 6 dernières sont de Tamaya).

Liste des femmes bénéficiaires des chèires de l'Association Euphrate en Klabatou en 2014.

Inwagheur

1. Tiwindigide Bojan
2. Salho Iri
3. Kazi Seidi
4. Altana Alghimis
5. Eikakate Afoukarate
6. Eshirayas Aginamad
7. Eislam Karzo
8. Fatou Hibontane
9. Alghadawate Tomokas
10. Aicha Modougou
11. Dumoune Alghilas
12. Eimounate Dalkache
13. Eebedak Weidaron
14. Kalla Anoudsz
15. Ghacha Mouhammadine
16. Kidan Thiti
17. Samayat Thiri
18. Eimozale Atinounche
19. Kuitla Don Bouza
20. Iltifate Talikinte
21. Amachan Ebaren
22. Aibon Ghaliou
23. Mawadate Weiglansane
24. Tailonte Hamed Skone
25. Hidi Salhoum
26. Nafisata Molam
27. Chirizoum Ablil

28. Ichikidate Shilawasse
29. Akachan Eounoni
30. Tibdakan Mahihan
31. Hagaya Alahrar
32. Makate Allaher

Tamaya

33. Isskinate Bochan
34. Egandey Bouka
35. Iminana Abdoulquiyas
36. Zahi Kidik
37. Tajatou Akawaya
38. Idamane Aidou.

L'hydraulique

III Projet hydraulique

Les autorités administratives de Tchitabaradène, se sont intéressées au forage d'Inzaghe ce qui a conduit le Préfet, le Maire et le Directeur Départemental de l'hydraulique à installer à Inzaghe le 15 Mars 2014 un nouveau comité de gestion que j'ai l'honneur de présider pour reconnaissance à notre association. Cette démarche des autorités s'inscrit dans une logique départementale de pérennisation des acquis. La gestion directe reste à la communauté, les autorités et l'association partenaire, le suivi.

Le comité de gestion est tenu d'ouvrir un compte bancaire, de faire chaque mois la situation au Directeur de l'hydraulique.

0.95 €

Le prix du m³ (625F) est reparti comme suit :

- * 450F pour le comité de gestion (pour le fonctionnement régulier (salaire, carburant...))
- * 165F à verser dans le compte bancaire (pour le renouvellement des installations)
- * 10F à verser à la Mairie (pour le fonds commun de suivi).

Beaucoup d'activités sont menées par la population (abreuvement des animaux, constructions, jardinage etc...) voir les photos.

Malheureusement les photos ont été « perdues » en route



La station a bien pris son autonomie de fonctionnement, un compte en banque a été ouvert à Tchitabaradène. Le comité de gestion, efficace dans sa gérance, a pu constituer un petit fond de réserve et a ainsi obtenu un prêt qui va lui permettre d'effectuer des travaux de maintenance permettant d'améliorer encore le débit.

La banque céréales

IV La Banque céréalière (BC).

La BC dispose d'un stock de 150 sacs de 100kg chacun de mil (15 tonnes),

livrés avant la période fixée avec le titulaire du contrat.
L'année étant déficitaire, j'invite les membres de l'Association à réfléchir sur les conditions dans lesquelles se fera la vente et le plus tôt possible.
Il faut avoir à l'esprit les ménages faibles.



Le prix de revient 28 000 FCFA soit 16,77 €

Le prix de vente 5 000 FCFA soit 7,62 €

La cantine scolaire

V L'Éducation

En début de ce mois de Mars, l'association a versé 2.275.000F pour appuyer la Cantine scolaire. Partant des rations fournies par le PAM pour le déjeuner et les prix des céréales au niveau local, un enfant a coûté 90,6F pour un repas reparté.

- Comme suit :
- * 120 g de céréales (Riz) à 55F;
 - * 20 g d'huile à 20F;
 - * 30 g de Niébé à 15F;
 - * 3 g de sel à 0,6F.

3 500 €

0.14 €

La somme versée permet donc d'assurer environ 145 repas aux 112 élèves de l'école qui sont régulièrement présents.

Partant de tout cela, on a payé :

- 60,3 sacs de riz de 50kg chacun à 22.900F l'un soit 1.380.870F;
- 502 litres d'huile à 1000F l'un soit 502.000F;
- 15,06 sacs de Niébé de 50kg chacun à 25.000F l'un soit 376.500F.
- 75kg de sel à 200F l'un soit 15.000F.

Ce qui donne une somme totale de 2.274.370F.

Cet appui remis à l'école le 9 Mars 2014 a permis de permettre dès le 10 Mars 2014 à couvrir 50 élèves les jours ouvrables, 2 repas (le déjeuner et le dîner) les jours fériés, les week-end et les congés de Pâques (21 Mars 2014 au soir jusqu'au 30 Mars) ne pour retenir les enfants à l'école.

Nos projections nous donnent environ 33 repas en Mars, 40 en Avril, 41 en Mai et 16 en Juin, les grandes vacances prévues au 13 Juin 2014.

Les repas restants seront stockés pour la rentrée prochaine.



Cet appui permet aux élèves d'être réguliers pour avoir tous les enseignements prévus sans difficulté. Il aide aussi les familles pauvres qui ont vu la ration des élèves soustraite de la ration familiale en cette période où les aliments sont rares.

Projet « parrainage »

On peut envisager d'autres actions pour encourager le recrutement et le maintien des filles à l'école jusqu'au moins à la 6^e année en offrant aux filles chacune une chèvre ou à défaut à celles de la 5^e et 6^e année pour inciter les autres à accéder à ces niveaux pour bénéficier de cet animal précieux.

Aussi on peut doter chaque élève d'un matériel scolaire minimum :

- 5 cahiers à 2500F le tout;
- 2 bics à 250F le tout;
- 2 crayons à 100F le tout;
- une boîte de couleur à 250F;
- un sac d'écolier à 3500F

10 €

soit 6600F par élève.

Donc un élève a tout :
* 90.6F par repas;
* 6600F pour le matériel scolaire par an;
* 12000F pour l'uniforme scolaire par an;
* 22.000F pour ~~filles~~ chèvre par fille et par an.

Une école de France peut-elle de faire le choix « faut-il vraiment parrainer un élève? ». C'est humanitaire.

En résumé

- ✓ Cantine scolaire : 52 € par an pour un repas par jour
- ✓ Uniforme : 18€
- ✓ Fournitures scolaires (cartable, 5 cahiers, 2 stylos, 2 crayons, crayons de couleur) : 10€

Soit 80 € par enfant, pour une année

+/- 30€ pour une chèvre pour les filles

La banque aliments bétail

▼ La banque aliments - bétail (BAB).

La somme de un million affectée à cette BAB a permis de payer auprès d'une Coopération de Tomaya 50 sacs de 50 kg chacun de son de blé à 10.000F l'un soit 500000F et 50 sacs de 50 kg chacun de koutou à 8000 F l'un soit 400.000 F.

Le transport est de 1000F par sac soit 100 sacs x 1000F = 100.000 F.

L'année étant déficitaire aussi sur le plan fourrager, comment vendre ce produit? On est ce qu'on doit faire pour les femmes ayant bénéficiées des chèques cette année.

Je crois, il faut les soutenir pour faire face à cette période difficile pour ne pas rendre nos efforts de les doter des chèques à néant.

Soit un peu plus de 1500 € au total pour cette opération



Le prix de revient 11 000 FCFA soit 16,77 €

Le prix de vente 5 000 FCFA soit 7,62 €

Conclusion

La pertinence des actions que mène l'Association Euphorbe en Ilabakan m'est plus à démontrer aujourd'hui. Les résultats sont probants, tant la cible est bien choisie.

Pour venir à terme des activités menées, il m'a fallu presque 3 mois.

L'objectif que je me suis fixé est atteint. Tout ce que j'ai présenté à la population est répond aux normes. J'espère que beaucoup ont été impatientes de voir ce rapport, Je comprend cette impatience mais sachez seulement que quand on veut bien faire, on prend tout son temps sans perdre de temps. C'est cela ma boussole.

Je remercie Madame la Présidente de l'Association pour la régularité de mon traitement mensuel.

Fait à Inwagheur le 10 avril 2014.

Le Représentant local de l'Association Euphorbe en Ilabakan.

Youssef Abdulkader



Les dernières nouvelles d'Inwagheur ne sont pas bonnes, il n'y a encore pas eu une seule goutte de pluie, plus aucun pâturage, une grande majorité des habitants a quitté le village avec les troupeaux à la recherche de fourrage. Les animaux ont beaucoup souffert et beaucoup sont morts. La BAB n'a pas suffi.

La liaison téléphonique est désastreuse et je n'ai pas réussi à avoir plus de nouvelles avant mon départ en vacances...

Vie de l'association

Adieux

Notre association déplore ce semestre la perte de deux fidèles adhérents : Alain GRATIOT, membre du CA décédé fin mars et Lucien BORRA, supporter de la première heure, qui nous a quitté le 16 juillet.



Le hasard les avait réunis tous les deux sur cette photo d'une de nos AG.

Ils vont nous manquer

Assemblée générale



Le 16 février nous avons tenu notre AG et élu le nouveau CA

Nous sommes heureux d'accueillir Isabelle GUILBERT, Pauline MORANT et Loic BAJARD

Nous remercions Michèle CALLA, Véronique et Dominique LOUISON et Catherine BOUNIARD pour leur participation toutes ces années.

Martine DESSEREY assure désormais la trésorerie et Pauline MORANT le secrétariat

Pique-nique solidaire

120€



Pour clore notre année de coopération dans le cadre du tandem solidaire, les institutrices de maternelle de Bligny sur Ouche Isabelle PERROT et Florence BERTAUT ont profité du pique-nique annuel de leur école pour manifester leur solidarité à l'égard des enfants d'INWAGHEUR.

Avec les enfants, elles ont préparé et fourni le pique-nique pour une somme de 3€. Les parents qui le souhaitaient pouvaient donner 2€ supplémentaires. 120 € ont ainsi été récoltés et vont permettre à deux enfants Touaregs d'avoir un repas chaque soir pendant un an et un cartable avec cahiers et crayons

Concert à Echarnant

400€



Le vendredi 27 juin, le chœur de sources et l'ensemble vocal de Bligny sur Ouche ont donné un concert à la chapelle des Templiers d'Écharnant.

Les bénéfices de cette soirée, partagés avec l'association des Amis de l'église d'Echarnant ont rapporté 400€ à notre association

Un grand merci à tous et en particulier à Dominique ACHARD, à l'origine de cette initiative.

Vente de bijoux

Le 28 juin à Chenove, présentation de notre artisanat en compagnie de trois autres exposants.

Journée sympathique, pleine de bonnes rencontres

Un grand merci à Catherine RUPPLI qui a prêté (et déménagé...) sa maison pour nous accueillir

Notre association témoigne

Notre action a été mise en valeur par Bourgogne Coopération dans la série : « **Au fil de l'eau, les acteurs bourguignons se mobilisent à l'international** »

A voir sur le lien suivant

<http://www.bourgognecooperation.org/eau/de-bligny-sur-ouche-a-ingwaheur-des-eleves-de-maternelle-veillees-a-l-utilisation-de-l-eau-au-sahara-par-l-association-euphorbe-en-illabakan.html>

En prévision

Vide grenier place Wilson/allées du Parc - Dijon



**Retenez la date du 20
septembre**

Nous faisons appel à vous pour :

- Nous apporter votre aide ce jour-là. Nous étions près de 30 l'année passée et c'était à peine suffisant. Vous pouvez nous contacter pour connaître les besoins.
- Nous conserver et nous faire don de tout ce qui vous est superflu pour alimenter le stand que nous tiendrons.
- Diffuser l'information dans votre entourage.
- Si le cœur vous en dit vous inscrire pour tenir un stand.

Marché de Noël de Bligny sur Ouche

Date à noter : Samedi 13 et dimanche 14 décembre

Si vous avez des dons pour le bricolage, quel qu'il soit vous pouvez d'ores et déjà commencer de réaliser des objets artisanaux pour cette occasion. (Objets en bois, tissu, décorations de Noël...)

Bon été à tous

Blandine Morant, présidente

